



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

31 DE MARZO DE 2022

Resumen de columnas  
Estatales  
*Coordinación de Comunicación Social*

31 de marzo de 2022

## **POSDATA**

### **LIBRE EXPRESIÓN**

#### **CARLOS MONGE**

##### **NO SE VE LA LUZ AL FINAL DEL TUNEL**

Para solucionar un problema, primero debe reconocerse. No es el caso en la crisis de inseguridad que padece el país entero y donde Michoacán ha alcanzado un punto crítico en el mes de marzo.

La estrategia federal identificada como “abrazos no balazos” es un brutal y vergonzoso fracaso; los números fríos y contundentes así lo señalan, en lo que va del gobierno de Andrés Manuel López Obrador ya se registraron más de 116 mil homicidios dolosos...

...Tampoco debe quedar en el olvido la solicitud de apoyo para contener las extorsiones, que, a petición de empresarios, señaló el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar en la segunda reunión del Plan de Apoyo a Michoacán, que encabezó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández.

Evento que se percibió más como un acto político que de trabajo y donde lamentablemente no se tocó el tema de los homicidios dolosos, las autoridades federales optaron por destacar que, en varios delitos del fuero común, los que son responsabilidad de estado y municipios, Michoacán está por debajo de la media nacional.

Espero que alguna vez y ojalá sea pronto, el gobierno de López Obrador, responsable legal de atender la problemática de los homicidios dolosos y el crimen organizado, ajuste su estrategia y contenga la creciente ola de violencia que se padece en buena parte del país y a últimas fechas, de manera crítica y dolorosa en Michoacán.

No todo puede quedar en propaganda, discursos y eventos “bonitos”, tampoco basta con ocultar la realidad o seguir culpando al pasado. Es momento de actuar si se quiere evitar llegar a otra crisis como la que se padeció en 2013 y que obligó a civiles a defenderse y dar paso a las autodefensas.

Por lo pronto, no se ve la luz al final del túnel.

<https://postdata.news/libre-expresion-no-se-ve-la-luz-al-final-del-tunel/>

## **AHUIZOTE**

### **LA COLUMNA**

#### **JOSÉ CRUZ DELGADO**

##### **EL PRD ESTÁ MÁS VIVO QUE NUNCA**

e equivocan quienes piensan que el PRD está muerto, no, está más vivo y activo que nunca, está trabajando inmensamente organizando sus bases en todo el estado y en el 2024 dará la gran sorpresa. Al tiempo.

Que bueno que continúa avanzando el fortalecimiento de la estructura del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el diálogo para la renovación de las Direcciones Municipales Ejecutivas (DME), para posteriormente implementar las Bases del Sol...

...NO BASTAN LAS PALABRAS.....La diputada presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Adriana Fernández Iñiguez, manifestó que desde el Poder Legislativo se trabaja en un marco jurídico y legal para atacar la violencia en todos sus ámbitos, sin embargo dijo, quienes tienen la operatividad y la puesta en marcha de acciones y

programas contundentes son las autoridades encargadas de la seguridad pública. En ese mismo sentido, la legisladora local urgió a la Fiscalía General del Estado (FGE), a hacer las diligencias correspondientes para llegar con los responsables de dicha masacre y solicitó respetuosamente que no haya impunidad en torno a los lamentables hechos que lastiman a la sociedad michoacana.

Qué bueno que hagan pronunciamientos, pero de ahí no van a pasar señora diputada, salga a las calles, encabece una lucha como lo han hecho en otros estados, deje el confort, ese es un verdadero representante popular, de otra manera, esos inches exhortos y manifestaciones verbales huelen a demagogia.

El PAN dice lo mismo, que el Gobierno Federal ha sido omiso en su obligación constitucional de combatir a la delincuencia organizada, por lo que es responsable de las masacres y la grave ola de violencia que se registra en Michoacán. Así lo advirtió Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), quien reiteró que la estrategia de seguridad federal no ha funcionado en el Estado.

“Michoacán seguirá a merced del crimen organizado ante las graves omisiones de las autoridades encargadas de combatir a ese tipo de delincuencia, la cual es responsable de las diversas masacres y de la ola de violencia que se registran en todo el territorio estatal”, precisó Cabrera Hermosillo.

Igual digo, pura demagogia y palabrería, salgan, gasten sus zapatos y si les pesa pues que sus seguidores hagan cooperacha para que merquen otros, pero por favor, ya dejen las poses.

SOLO PARA LAMBISCONA SIRVE GIULIANA.....Pues sí, la pseudo diligente de Morena en Michoacán sólo sirve para lambisconear al otro inepto Alfredo Ramírez, pues dijo que con acciones sociales, además de la estrategia de seguridad de los municipios coordinada con el Gobierno de Michoacán y el Gobierno de México, se atenderá las causas que originan la violencia, estrategia? De qué estado estará hablando, porque en Michoacán no hay estrategia alguna, pero bueno, de alguna manera tiene que pagar el favor al mentado «Al reeditó Ramírez» y, que mejor forma que arrastrándose y lamiendo los zapatos del inepto dizque mandatario.

<http://www.ahuizote.com/2022/04/03/el-prd-esta-mas-vivo-que-nunca-la-columna/>

## **AHUIZOTE**

### **COORDENADAS POLÍTICAS**

#### **FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ**

MIGAJAS PARA LOS ASPIRANTES PRIISTAS

JESÚS LUNA MORALES FUE BENEFICIADO.

AVALO LA IMPOSICIÓN DE LA DIRIGENCIA.

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Guillermo Valencia Reyes comenzó a dar las migajas a los aspirantes sumisos que avalaron su imposición y el primer beneficiado fue Jesús Luna Morales, ex dirigente de la Confederación Nacional Campesina en Michoacán.

La designación de Luna Morales no fue ninguna sorpresa para los priistas, porque fue un secreto a voces que hubo una negociación con el presidente Memo Valencia y con la secretaria Xóchilt Gabriela Ruiz, para que no hicieran ruido y a cambio serían incorporados al CDE.

Ante esta situación la nueva dirigencia estatal desairó la llegada de Jesús Luna como encargado del Despacho de la Coordinación de Delegados y en representación del presidente, fue el Secretario Técnico de la Presidencia, Santiago Sánchez Bautista, quien le entregó el nombramiento.

Y los supuestos relevos institucionales continuaran en los próximos días y con toda seguridad cobrara su factura Roció Santos con algún cargo en el CDE del PRI o se inventan uno con tal de que este en el comité estatal, porque por esa razón se apuntaron para ver que sacaban.

Por otro lado, otros personajes que no pueden quedar fuera de la repartición de migajas son, Wilfrido Lázaro Medina, Víctor Gutiérrez, Merced Orrostieta, Pedro Alarcón, entre otros que en el 2024 pueden ser candidatos plurinominales a diputados locales.

Finalmente no se puede esperar nada de estos vividores del PRI, que siempre han sido delegados, algunos diputados, otros dirigentes municipales del partido, entre otros cargos, son los mismos de siempre que van a todas para ver que sacan para su beneficio personal.

<http://www.ahuizote.com/2022/04/04/migajas-para-los-aspirantes-priistas-columna-coordenadas-politicas/>

## **RESPUESTA**

### **JAIME LOPEZ MARTÍNEZ**

#### **BEDOLLA, EN EL PUNTO DE INFLEXIÓN**

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se encuentra en un punto de inflexión, que sin duda marcará su administración. Los normalistas y sus acciones delincuenciales lo han colocado en un momento crucial de su incipiente administración.

A la luz del rumbo que han decidido tomar éstos, en su demanda por medidas irracionales e ilegales por parte del gobierno del estado, Ramírez Bedolla tiene la oportunidad de enviar el mensaje de firmeza institucional que le demanda Michoacán.

El vandalismo normalista de este miércoles en Morelia, con el incendio de camiones de empresas distribuidoras de refrescos, obliga al gobernador Bedolla a dejar de lado las complacencias e incluso todo diálogo, para ordenar la única actuación valedera: el encarcelamiento de los jóvenes delincuentes disfrazados de estudiantes.

El gobernador cometería un craso error que le marcaría en su gobierno, si en este momento cede al chantaje de aquellos y ordena a sus secretarios de Gobierno y de Educación sentarse a negociar con los líderes del cártel normalista. El gobierno no puede dialogar con delincuentes, les debe aplicar la ley. Punto.

Hay varios rubros de la problemática estatal cuya solución está fuera del alcance de Bedolla. Confrontar a los cárteles del crimen organizado, por ejemplo, dado que solo la Federación tiene la capacidad para ello. Resolver la crisis financiera es imposible sin el concurso federal, lo mismo que la del sector educativo. Empero, un fenómeno que sí tiene en sus manos es el del cáncer que representan los normalistas. Para ello no requiere de ningún tipo de respaldo ni autorización federal. Es decisión exclusiva suya la orientación del tratamiento que se le dé.

Siendo, pues, uno de los pocos renglones de la gravísima problemática estatal, que sí está en sus manos resolver, o al menos intentarlo, Bedolla no puede dejar pasar la oportunidad. Tiene que tomar al toro por los cuernos, con todo y el riesgo de inestabilidad que ello implica. No puede, insisto, bajo ninguna circunstancia sentarse a negociar con los normalistas, debe hacer valer el estado de derecho y aplicarles la ley. No hacerlo hoy le significará perder acaso su más importante oportunidad en ese sentido. Si no lo hace le habrán tomado la medida y será materialmente imposible revertir el camino después.

Mal comienza la semana para el que ahorcan el lunes, dicen. Bedolla debe evitar ser él el ahorcado en lunes. Si se decide, tiene la oportunidad de colocar en el cadalso más bien a los delincuentes de las Normales. En el cadalso de la ley. Es deseable que así suceda. Nadie le reprochará, al contrario. Veremos.

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/secciones/analisis/33-jaime-lopez-martinez/127396-bedolla-en-el-punto-de-inflexion.html>

**PREGONAUTAS  
TINTA Y REBELDÍA  
REDACCIÓN AR MENDOZA**

**RECONFIGURACIÓN DE LAS ALIANZAS POLÍTICAS EN MICHOACÁN**

Dicen que, en el amor, en la guerra y en la política, cualquier cosa es válida para llegar a tu objetivo. Decía Nicolás Maquiavelo que “el fin justifica los medios”. En Michoacán y en México, los partidos políticos se han regido bajo esos esquemas, formando alianzas que les ayuden a salir victoriosos en los distintos procesos electorales. Porque hay quien dice que un partido político no sirve para otra cosa más que para ganar elecciones.

Sin embargo, en nuestro país cada día vemos alianzas menos afines, lo hemos escrito, comentado y analizado un millón de veces; la derecha comprometiéndose con la izquierda, el autoritarismo navegando con bandera de paz e inocencia y el oficialismo creando satélites para arropar fervientemente sus intereses.

Desde el proceso electoral pasado vimos a la famosa alianza del PRIANRD afianzarse y converger en torno a un proyecto en particular; sacar a Morena del poder. No obstante, su discurso está sobrado de protesta, pero falta de propuesta, lo que ha ocasionado que los votantes entren en una confusión y decidan alejarse de las decisiones políticas.

La llegada de Guillermo Valencia Reyes a la presidencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, ha abierto la puerta para que la alianza antinatural de los tres partidos políticos se caiga, puesto que él no fue cobijado por el PAN ni el PRD en su intento por ser alcalde de Morelia. Dicho sea de paso, ha sido uno de los principales opositores de Alfonso Martínez Alcázar, quien representa al blanquiazul y ha dado cobijo a varios perredistas dentro de su administración.

Asimismo, el dirigente priista ha recalcado una y otra vez que el tricolor no ocupa alianzas con el PAN y el PRD para ganar, al menos así lo manifestó en la pasada elección, donde el Revolucionario Institucional fue el partido político que más votos obtuvo en solitario, por lo que la desintegración de dicha coalición podría ser fatal para el blanquiazul y el Sol Azteca.

Los michoacanos tendremos que esperar para ver qué tan congruente es Valencia Reyes entre su discurso y sus actos.

En la alianza de enfrente, aquella que compone Morena, PVEM y PT, cada vez vemos más alejado a este último de la coalición en Michoacán, puesto que han emprendido de manera frontal críticas en torno a la administración de Alfredo Ramírez Bedolla, destacando que son aliados, pero no borregos, o al menos así lo mencionó Baltazar Gaona, diputado local de dicho instituto político.

Asimismo, el Comisionado Político Electoral petista en el Estado; Eduardo Díaz Antón, mencionó que el Gobierno de Michoacán, debe reivindicar su rumbo y no excluir a sus aliados, esto después de que Mary Carmen Bernal, diputada federal del distrito de Zitácuaro no fuera invitada a una reunión en dicha demarcación.

Otro de los factores que podrían perjudicar la alianza entre Morena y el PT, serían las negociaciones en los municipios, en los distritos federales y locales, puesto que el PVEM nunca ha sido un aliado que se venda barato.

Por otro lado, el Partido Encuentro Solidario (PES), a través de su dirigente estatal: Eder López, se ha mostrado muy cercano y adherido al proyecto de Ramírez Bedolla, aunque han expresado que podrían ir solos en la siguiente elección, éstos podrían ser los aliados de Morena, como en el pasado 2018.

Así pues, las alianzas en Michoacán podrían reconfigurarse de camino a un 2024 donde no hay nada seguro para nadie. Aunque aún queda mucho camino por recorrer, el panorama político ya comienza a dibujarse.

<https://www.pregonautas.com/tinta-y-rebeldia-reconfiguracion-de-las-alianzas-politicas-en-michoacan/>